

Besançon

# Quand les lycéens deviennent acteurs de la lutte contre le harcèlement

Afin de participer à la lutte contre le harcèlement et les discriminations en milieu scolaire, le Creps de Bourgogne Franche-Comté a invité une troupe de théâtre au lycée Jules-Haag. Le but ? «Mettre des mots sur des maux» en laissant les élèves se mettre en scène en imaginant des situations de harcèlement.

Dans le cadre du plan gouvernemental éthique et intégrité, le centre de ressources, d'expertise et de performance sportive (Creps) de Bourgogne Franche-Comté a invité dernièrement la troupe du Trimaran au lycée Jules-Haag de Besançon pour une représentation de théâtre éducatif sur le thème du harcèlement et de la lutte contre les discriminations.

**« Ça peut arriver chez nous »**

Cette action est proposée aux élèves des sections sport de haut niveau de l'établissement bisonnien. Au total, 75 élèves de



Les élèves ayant participé à l'activité théâtrale savent que le harcèlement peut surgir dans n'importe quel établissement, et donc le leur. Photo d'illustration Alexandre Marchi

seconde et de première ont été sensibilisés. Ils sont montés sur les planches pour jouer des saynètes qu'ils ont eux-mêmes imaginées, et qui ont été suivies d'un temps d'échanges.

«J'ai trouvé nécessaire de participer à l'action éducative par le théâtre sur le thème du harcèlement et de la lutte contre

les discriminations parce que ça peut arriver au lycée. Avec mes potes, nous allons présenter une saynète. Nous avons le fil conducteur : agression d'une jeune fille avec vol de portable, mais nous avons beaucoup d'improvisation sur les dialogues», expose Victor, lycéen.

Depuis 1993, la compagnie Le

Trimaran sillonne la métropole et les Drom-Tom. Stéphane Tournu-Romain, directeur artistique, auteur et metteur en scène, a créé des clips vidéo sur les discriminations. Ses spectacles ont été traduits et joués dans toute l'Europe. « Nos actions éducatives par le théâtre sont très appréciées des éta-

## À Jules-Haag, mais aussi à Planoise

Des mises en scène étaient également prévues au centre Mandela à Planoise. Quarante jeunes sportifs ont participé à des sketches et à des temps d'échanges, encadrés par les quatre comédiens de la troupe du Trimaran. Ils ont évoqué avec les jeunes des thématiques très sérieuses comme l'addiction aux écrans, la conservation des données et le cyberharcèlement. «Je fais partie du pôle espoirs de judo à Montboucon. Nous avons mis en scène une agression. Ça nous a vraiment mis dans des conditions réelles, on se projette un peu», a confié Guillaume.

blissements ayant vécu l'expérience. Ces programmes ludiques permettent à la jeunesse de s'exprimer et ainsi de mettre des mots sur les maux», explique Anouk, de la troupe du Trimaran.